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La réunion a lieu dans les locaux de ‘Möbius – Instinct Hybride’ à Carcassonne. 

0. Approbation du CR – CA 1 du samedi 7 octobre 2023 

VOTE 1 // POUR 9/9 voix 

Le compte rendu du CA n°1 est adopté à l’unanimité, il est disponible en ligne : Conseil d'Administration. 

1. Communication du Président 

1.1. France ParaBadminton 

Gilles CASTILLON et Marcel MAUREL ont sollicité le Conseil d’Administration pour l’organisation 

d'un championnat Fédéral lors du CA 5 du 19 juin 2023, puis le Président par courrier en prévision du CA 2. 

L'intérêt se porte sur le Championnat de France ParaBadminton 2024 pour lequel aucune structure 

d’accueil ne s’est pour l’instant proposée. 

La situation actuelle de la Ligue (mouvement RH) ne permet pas l’organisation en bonne et due 

forme d’un tel événement. La proposition est donc rejetée pour la saison. Le Président rappelle que par 

ailleurs, l’UBAA 81 (Albi) est candidate à l’organisation du Championnat de France Elites en 2025. 

1.2. Conseil des Présidents de Ligue 

Le Conseil des Présidents de ligues s'est réuni le jeudi 7 décembre dernier en prévision de la réunion 

du Conseil Exécutif de la Fédération. Les Présidents de ligues se réuniront désormais avant chacun 6 

Conseils Exécutifs prévus cette saison pour examiner les dossiers et se prononcer, comme demandé à la 

Fédération. Yohan PENEL n’était pas présent ce jeudi mais représenté par Eric CHARNIER. 

Christian PRIVAT représentait le Président, il revient sur cette visioconférence. 

Le Vice-Président souligne les difficultés de communication récurrentes avec la Fédération. Les 

finances fédérales restent un sujet conflictuel. Le comité de pilotage désigné par les Présidents de Ligue 

pour analyser les budgets fédéraux n’obtient pas les documents demandés dans des délais raisonnables. 

Le Président PENEL explique le déficit de 2023 par l’inflation, sans remise en question de la politique 

fédérale. Le recrutement de tous les postes d’apprentis est supprimé et des coupures budgétaires viendront 

compléter cette mesure. 

L’Adidas Arena de Porte de la Chapelle, qui accueillera le Badminton lors des Jeux de Paris 2024 

recevra les Internationaux de France de Badminton en mars 2024 : Paris 2024 : l’Adidas Arena accueillera 

sa première compétition internationale en mars prochain - Le Parisien. Yohan PENEL a contacté les anciens 

Présidents de la Fédération pour réfléchir à comment promouvoir ce Test Event. Florent CHAYET demande 

donc à la Ligue de se joindre à sa réflexion, lui qui la représentera indirectement lors des futures échanges. 

Christian PRIVAT a demandé à la Fédération d’inviter les organisateurs et acteurs du parcours de la 

Flamme Olympique à ces IFB en remerciement pour leur investissement. 

1.3. Informations Diverses 

- Assemblée Générale Elective FFBaD 

Le 18 novembre dernier a eu lieu, en visioconférence, une AG Élective de la Fédération. 

http://badocc.org/conseil-dadministration/
https://www.leparisien.fr/paris-75/paris-2024-ladidas-arena-accueillera-sa-premiere-competition-internationale-en-mars-prochain-27-04-2023-DA2MPAV2XZDMJGCHJEDRVE7VH4.php
https://www.leparisien.fr/paris-75/paris-2024-ladidas-arena-accueillera-sa-premiere-competition-internationale-en-mars-prochain-27-04-2023-DA2MPAV2XZDMJGCHJEDRVE7VH4.php


Diffusion : CA– CPC– Salariés  

OCCI / Edition – 2023/24 A 103 – CA 2– CR CA2 page 2/6             ↑ 

6 membres du CE ont démissionné comme convenu lors de l'AG de destitution du 14 septembre 

2023. 3 candidats et 1 candidate se sont présentés. Seuls 2 postes réservés aux hommes étaient ouverts en 

raison de la parité. 

David COURBET et Laurent BENOIT ont été élus à la majorité. Sandrine MOUILLON seule candidate 

l'a été à l'unanimité, les abstentions n’étant pas comptabilisées. 

- Championnat Régional Elites 23/24 à Limoux (11) 

Le weekend des 18 et 19 novembre a eu lieu le Championnat Régional Elites à Limoux, formule 

revisitée du Championnat Régional Individuel (adulte). Le Président a pu rencontrer les élus locaux et 

représenter la Ligue auprès des joueurs qualifiés. Les meilleurs badistes de la région ont répondu présent, 

engendrant des matchs accrochés pour un niveau de jeu élevé. La commission Compétitions Individuelles 

a rempli ses premiers objectifs. Un questionnaire a été diffusé pendant et après la compétition, les réponses 

permettront de trouver la formule optimale pour cet événement. Le règlement sera adapté en fonction et 

proposé au CA en mars. 

- Tournoi hommage à Jose Teixeira à Castelnaudary (11) 

Un tournoi hommage à José TEIXEIRA, décédé récemment, a été organisé les 25 et 26 novembre 

derniers à la salle du Millénaire de Castelnaudary. Le plateau de jeu a été renommé en son nom ainsi qu’en 

l’honneur de Gérald LEVEL, une autre figure sportive locale. 

- Étape ParaBadminton à Torreilles (66) 

Une étape du Circuit ParaBadminton fédéral s'est déroulée le 26 novembre à Torreilles. Gilles 

CASTILLON et Marcel MAUREL représentaient la Ligue. 11 joueurs (dont 2 jeunes) occitans, ainsi qu’un 

joueur d'une autre région ont participé à cette compétition. 

Le Président souligne que la présence de la Ligue est appréciée, donc indispensable à chacun de ces 

événements. 

2. Secteur ADMINISTRATIF 

2.1. Mouvement RH 

Le Secrétaire Général annonce le départ de Yannick GARNIER en fin de saison. Une réunion est 

prévue le 19 décembre pour acter le fonctionnement à venir de la Ligue. Les nouvelles offres d’emplois 

seront diffusées rapidement. 

Tristan AURAND a été embauché en CDD. A l’origine, Campus 2023 accompagnait financièrement 

uniquement les embauches en CDI, mais son contrat sera finalement aidé, le fonds de financement n’ayant 

été qu’en partie utilisé. 

2.2. Commission Règlements 

La commission Règlements s’est réunie le 29 novembre 2023 pour relire les premiers règlements 

administratifs, financiers et sportifs proposés en prévision de la saison prochaine. 

La réforme des Statuts fédéraux à venir dans le courant de la saison engendrera des modifications 

aux Statuts régionaux. Ces changements seront présentés au CA dès qu'ils seront validés par l'AG fédérale, 

puis soumis à la validation de l'AG régionale. 

Les règlements spécifiques seront renvoyés vers les commissions concernées pour une dernière 

relecture, puis soumises au vote du CA pour la fin d’année. 
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2.3. Informations Diverses 

- Entretien Individuels des salariés 

Le 27 novembre dernier à Balma (31) ont eu lieu les Entretiens Individuels de Tristan AURAND, 

Yannick GARNIER, Charlène PALAT et Roxane VENUTI. Le Président, le Secrétaire Général et le Directeur 

étaient présents. Les entretiens de Valérie BALLESTER, Manu DUBRULLE, François DURIER et Jean-Maurice 

GASTAL auront lieu en janvier à Narbonne (11). 

- Bureau 3 

Le prochain Bureau aura lieu les 3 et 4 février 2023 à Narbonne (11) lors du Championnat Régional 

Jeunes, ce qui permettra de rencontrer les dirigeants de clubs proches, à l’instar de la saison dernière à 

Manduel (30). 

- Budget Administratif 

Une première réunion de préparation du Budget administratif 2024 s'est déroulée à Narbonne. Le 

Secrétaire Général insiste sur la nécessité d’envoyer les notes de frais dans les temps impartis afin de 

permettre une projection plus précise dans l'élaboration du Budget. 

3. Secteur FINANCIER 

3.1. Budget Prévisionnel 

Le Trésorier Général rappelle que le règlement financier impose un délai de 2 mois passé l’action 

concernée pour demander le remboursement des frais engagés, dans la limite du 31 janvier de l’année 

suivante. Passé ce délai, les frais ne seront plus remboursés mais remplacés par un abandon au profit de la 

Ligue (déductible des impôts de l’année suivante). 

Pour les personnes souhaitant abandonner leurs frais, il est possible d’éditer une note de frais 

unique en janvier n+1, mais également d’envoyer les abandons au fur et à mesure (le secrétariat assure le 

suivi des abandons). 

Le Trésorier Général présente l'état actuel des finances de la Ligue tout en le comparant avec les 

prévisions de la saison précédente. 

Les parts licences des comités seront reversées le 20 décembre. 

Les sommes placées par le Trésorier Général sur des placements à court terme ont aujourd’hui 

rapporté 1500 €. 

La calibreuse financière préparée par Clément TISSIER et utilisée par les salariés selon leurs besoins 

est présentée au CA. Cet outil permettra d’établir les budgets prévisionnels plus rapidement. Le premier 

budget prévisionnel 2024, qui doit encore être ajusté, projette un déficit de 30 000€. 

Le budget prévisionnel final sera présenté en mars au CA puis proposé en juin à l’AG. 

3.2. Sponsoring Caisse d’Epargne - CRE 

La Caisse d’Épargne Languedoc-Roussillon, démarchée par le Trésorier Général, propose de 

sponsoriser le Championnat Régional à hauteur de 650 €. La proposition est soumise au vote du CA. 

VOTE 2 // POUR 9/9 voix 
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Le sponsoring est approuvé à l’unanimité, un courrier entérinant cette décision sera rédigé et envoyé à 

l’agence de la Caisse d'Épargne. 

4. Secteur DEVELOPPEMENT STRUCTURATION/SPORT POUR TOUS et PREVENTION 

4.1. Parcours de la Flamme 

La métropole de Toulouse (31) accueillera le parcours de la Flamme Olympique. Le Comité 31 et la 

Ligue sont support logistique de l'évènement organisé par la FFBaD et de la préparation d’une chorégraphie 

qui sera retransmise à la télévision. 

En conséquence du plan Vigipirate, un dispositif de sécurité conséquent va intervenir, excluant la 

présence de spectateurs dans le grand Palais des Sports de Toulouse lors de la représentation. Pour que 

des spectateurs puissent être intégrés à l’événement, un service de sécurité privé doit être déployé, à la 

charge des organisateurs. 

Le groupe de travail va étudier d’autres options en extérieur afin de profiter de l’événement pour 

développer le Badminton et l’image du Badminton. 

4.2. AirBadminton 

Le AirBadminton est actuellement à l’arrêt, Christian PRIVAT rappelle que la Ligue a du matériel et 

demande au CA s’il faut relancer le projet et si oui de quelle manière. 

La problématique RH évoquée au point 1.1. oblige la Ligue à prioriser ses actions, le AirBadminton 

n’entre pas dans ces priorités. 

Il est décidé d’arrêter le AirBadminton Ligue pour l’instant. 

Toutefois, afin d'utiliser le matériel et animer les compétitions régionales, les terrains pourront être 

amenés sur les compétitions régionales, si le cadre permet de les installer. 

4.3. Junior Academy 

3 jeunes badistes occitans de moins de 16 ans sont inscrits à la Junior Academy. Christian PRIVAT 

questionne le CA sur l’investissement de la Ligue dans ce projet en prévision de la prochaine réunion à 

Orléans. 

Il est proposé d’inviter les concernés sur des événements Ligue ou de compléter des éventuels frais 

non remboursés par la Fédération. Après débat, une préférence se dégage pour l’invitation sur des 

événements Ligue afin de compléter les formations proposées par la Junior Academy. 

4.4. Informations Diverses 

- Animation création de club à Saint-Ambroix (30) 

Compte-rendu de l’animation. 

- Dialogue de Gestion 

Les entretiens du bilan du Dialogue de Gestion ont commencé. Celui du 81 est réalisé, ceux du 66, 

du 34, du 12 suivront dans la semaine. Christian PRIVAT souligne le futur départ de membres des comités, 

dont plusieurs Présidents. 

Le travail d’accompagnement des comités par la commission et Roxane VENUTI est reconnu et 

fortement apprécié sur tout le territoire. Le Vice-Président au Développement souligne que la création de 

https://badocc.org/wp-content/uploads/2023/12/K40-005-Animation-crea-club-St-Ambroix-30.pdf


Diffusion : CA– CPC– Salariés  

OCCI / Edition – 2023/24 A 103 – CA 2– CR CA2 page 5/6             ↑ 

clubs est un des éléments clés du développement du Badminton sur la région et fait partie du projet Ligue. 

Il est donc indispensable de prioriser ces actions malgré les mouvements RH récents et à venir. 

Une embauche au travers du GE 34 entre la Ligue et le Comité pour faciliter le développement de 

la zone Est du territoire est abordée et sera envisagée sur le long terme. 

Le Secrétaire Général souligne qu'une grande partie des missions de développement réalisée par la 

Ligue devrait à terme revenir aux comités en raison de la proximité et d'une meilleure connaissance de leur 

territoire. Mais la majorité des comités souffrent aujourd’hui de manques en bénévoles et en ressources 

financières pour professionnaliser. 

Le rythme actuel du bénévole ne coïncide aujourd’hui plus avec le rythme et le développement du 

Badminton. La professionnalisation devrait être l’objectif à moyen-long terme pour les comités. 

5. Secteur POLE RESSOURCES 

5.1. Aide aux clubs organisateurs 

Anne-Sophie BIEULES demande au CA la possibilité d’offrir des formations aux clubs qui accueillent 

et/ou organisent des événements Ligue dans le cadre du Championnat Sport en Entreprise (CORPO). 

Le coût d’une formation est cependant un problème, notamment si les formations ne sont pas 

organisées pas la Ligue. 

Le CA demande à la commission d’étudier les différentes options. Une compensation financière, en 

formation ou autre (tubes de volants, etc…) pour une action doit être encadrée par un cahier des charges 

et ouverte à candidature. Une fois ce cahier des charges rédigé, la proposition sera soumise à l’approbation 

du CA. 

5.2. Informations Diverses 

- Développement Durable 

La commission finalise les critères du Label Ligue. 

- Formation 

Suite aux mouvements RH, la formation OT est prise en charge provisoirement par Roxane VENUTI, 

la formation Encadrants par François DURIER. 

Cette saison plusieurs formations OT sont lancées, portées par la COMFORM et la CLOT. Les deux 

commissions continuent le projet développement de la formation de Formateurs d’OT : documents en 

cours de rédaction, préconisations de la Ligue sur ses formations, visioconférences avec les formateurs, 

etc… : Formations Officiels Techniques 23-24 - Le Badminton en Occitanie (badocc.org) 

La Fédération a changé ses diplômes d’animateurs et de nouveaux cursus et diplômes apparaissent 

cette saison. Par manque de temps et de ressources humaines, seules les formations d’encadrants (MODEF, 

EB 1 et EB 2) seront proposées par la Ligue. Les stagiaires qui souhaiteraient suivre les formations 

d’animateurs seront orientés vers les ligues limitrophes qui les proposeront : Formations Encadrants 23-24 

- Le Badminton en Occitanie (badocc.org) 

- Sport Santé 

Des webinaires d’1h30 de sensibilisation aux risques de violences et de harcèlement au sein des 

structures sportives sont proposées par la commission et l’intermédiaire de l’association Colosse aux Pieds 

https://badocc.org/formation-officiels-techniques/
https://badocc.org/inscription-aux-formations-23-24/
https://badocc.org/inscription-aux-formations-23-24/


Diffusion : CA– CPC– Salariés  

OCCI / Edition – 2023/24 A 103 – CA 2– CR CA2 page 6/6             ↑ 

d’Argile. Il est indispensable de sensibiliser les acteurs du sports, dirigeants et encadrants à la prévention 

de ces situations dramatiques. 

6. Secteur VIE SPORTIVE 

6.1. Informations Diverses 

- Prochaines compétitions 

Le CiRJ 3 a actuellement lieu à Manduel. Le CRJ sera la prochaine compétition, le classement CiRJ 

sera mis à jour et diffusé la semaine prochaine. 

Le CA se termine à 15h30 par les remerciements du Président quant à la participation des présents. Il 
leurs souhaite un bon retour en toute sécurité !

Président 

Christophe FAULMANN

Secrétaire Général 

Jean-François ANINAT 


